

第 779 回教育委員会会議録

日時

平成 28 年 7 月 20 日（水）午後 1 時 30 分

場所

御殿場市役所 第 5 会議室

出席者

1 番 教育長

2 番 委員

3 番 委員

4 番 委員

5 番 委員

陪席者

教育部長

教育総務課長

学校教育課長

社会教育課長

学校給食課長

学校教育課副参事

事務局

教育総務課課長補佐

教育総務課主事

議事

御教議第 40 号

平成 28 年度御殿場市教育委員会自己点検・評価について

御教議第 41 号

平成 28 年度就学援助について

開会

教育長

皆様、ご苦労さまでございます。

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。

ただ今より、御殿場市教育委員会7月定例会を開会いたします。

今週末で学校が夏休みに入ります。中学校では中体連の地区大会から県大会へと駒が進みまして、暑い夏の中いよいよ本番ということになっております。教育委員の皆様におかれましては、今月末の総合教育会議や教育フォーラムも予定されておりますので、是非よろしく申し上げます。

本日の委員会はお手元に配布しております日程により、進行いたしますのでご了承願います。

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。2番委員と3番委員にお願いいたします。

次に会期であります、本日1日間といたします。

なお、定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますので、よろしく申し上げます。

教育長報告

- 6月21日 部内打ち合わせ
市議会最終日
社会を明るくする運動推進委員会
- 6月22日 渡邊公美玉穂幼稚園長の実父告別式出席
来客対応（二件、二名）
モラロジー生涯学習セミナー
- 6月24日 来客対応（二件、二名）
死亡叙勲伝達
自主研修会「架け橋」のスタート

教育長

6月24日に死亡叙勲の伝達がありますが、これは御殿場市内小中学校で最後の校長先生の職を全うされた方でお亡くなりになった時に死亡叙勲ということで伝達させていただいておりますが、市内在住の方ばかりでなく市外に転居されている方もおられます。今回は裾野市在住の方で、そちらまでお持ちする予定でしたが、遺族の方からこちらに出向くという連絡がありまして、異例ではありますが教育長室で伝達をさせていただきました。

夜になりまして、自主研修会「架け橋」という年6回位若い先生が希望して自主参加している研修ですが、こういったことを夜行っているという事をご承知ください。

- 6月25日 地域の奉仕作業
- 6月26日 地域の道普請
みくりや文化講演会
- 6月27日 部長連絡会
来客対応（国立中央青少年交流の家所長）
代表監査委員辞令交付式
庁議

教育長

6月27日に来客ということで、国立中央青少年交流の家の所長が新しく変わりました、ご挨拶がありました。

6月28日 部内打ち合わせ
御殿場小学校、御殿場中学校訪問
第一回学校給食運営委員会
学校専門相談医制度懇話会・懇話会合同研修会

教育長

6月28日ですが、御殿場小学校、御殿場中学校を訪問しました。理由は、静東教育事務所地域支援課指導主事の学校訪問があったためです。御殿場市の小中学校全てに回っています。

同日夜に、学校専門相談医制度懇話会・懇話会合同研修会がありましたが、これは御殿場市の取り組みとして突出しているもので、県内でも恐らく稀有な取り組みです。学校医の先生は内科の先生が中心です。しかし、それに関わらず様々な問題が起きますものですから、専門のお医者様に学校医を通じてコンタクトを取れる仕組みを立ち上げてくれました。御殿場と小山がその対象になっていますが、養護教諭の強い要望からこのような形になっております。御殿場と小山合同の研修会になっており、今年で11年目になります。

6月30日 教育総務課と7月度の日程確認
東部市町教育委員長・教育長連絡協議会
教育長会
都市教育長協議会

教育長

東部市町教育委員長・教育長連絡協議会があり、その後教育長会、続いて都市教育長協議会がありました。御殿場市は新制度に移行したので、かつては教育委員長さんにも出ていただいていた会があり、その後教育長会があり、更に教育長会は都市と市町村2つに分かれておりますので都市教育長会と3つ続けて行っております。

7月1日 社会を明るくする運動街頭啓発活動
教育指導センターの今後の在り方についての内部検討会

教育長

社会を明るくする運動街頭啓発活動という事で、朝6時50分から約1時間程ティッシュペーパーを配ってきました。

7月2日 地域奉仕作業・草刈り
駿東地区中体連大会

教育長

7月2日以降の土日は駿東地区中体連大会ということで、都合のつく限り会場を視察に行っております。結果については後程お伝えします。

- 7月4日 部長等連絡会
園長会
ホストタウン協議会
- 7月5日 部内打ち合わせ
- 7月6日 校長会
台北大使の御殿場小学校訪問と学校給食への参加
試験委員会

教育長

7月4日は園長会、6日は校長会ということで、それぞれの代表の方とお話出来る場を設けております。

6日の校長会の後ですが、御殿場小学校を会場とした台湾との交流推進がありまして、6年生の教室で給食と寄贈された台湾バナナをいただいて来ました。色々な形で報道もされておりますので、是非そちらもご覧ください。

- 7月7日 就園支援委員会

教育長

就園支援委員会ということで、就学支援委員会とは違った形で行っているんですが、これも医師会の協力の下で御殿場市は委員長はお医者様がやってくれています。他市町ですとお医者様が参加するのも難しいという状況にあるようですが、御殿場市は大変協力的にやっけていただいております。

- 7月8日 御殿場・小山幼稚園 PTA 講演会
伊東市・内山義夫教育長の通夜

教育長

御殿場・小山幼稚園 PTA 講演会ということで、来賓の挨拶を少し丁寧にやらせていただきました。

同日夜ですが、伊東市内山教育長の通夜に参列して参りました。伊東市教育長は一昨年不調を訴えておりまして、昨年は公務を行いながら通院していたのですが今年に入り入院されており、7月4日に亡くなられたということで、実は同い年なものですから勤務の深刻さというのを感じているところです。

- 7月9日 中体連駿東地区大会

7月11日 夏の全国交通安全運動街頭活動
部長連絡会
市内小中学校教頭会

教育長

夏の全国交通安全運動街頭活動ということで、朝7時から飲酒運転撲滅まで含めて活動を行いました。

市内小中学校教頭会にも顔出しをしておりますが、そこでもお話する場を設けております。

7月12日 部内打ち合わせ
県立御殿場特別支援学校教育振興会 役員総会

教育長

12日ですが、県立御殿場特別支援学校教育振興会役員総会がありました。年1回ですが、出席者は御殿場、裾野、小山の教育長と、御殿場市内の財産区を持っている支所長と財産区議長です。そのメンバーとPTA代表と校長、副校長が参加しています。助成金が出ている関係もありまして総会を行っています。

7月13日 人間ドック

7月14日 都市教育長会研修会

教育長

都市教育長会研修会では、昨年都合が合わず数回欠席しておりました。ここでの情報は別紙で配布してありますが、林義務教育課長という国から来ておられるキャリアの方がおりますが、その方が国の情報と県の情報を必ずまとめて話をしていただける場がありますので、ここを抜けてしまうと中々情報が希薄になってしまうという事もあります。

7月15日 アジア交流実行委員会
行革推進部会
馬術スポーツセンター貴賓席内覧会・落成式
玉穂報徳会から寄贈物品の贈呈式（南中学校へ法被と旗）

教育長

15日は馬術スポーツセンターの貴賓席内覧会・落成式がありましたが、それに係わる形で南中学校の太鼓の法被や旗について寄贈をいただいたというのが今朝の新聞にも載っております。

7月16日 御殿造園400年記念事業シンポジウム
地元納涼祭に来賓出席

教育長

御殿造園400年記念事業シンポジウムでしたが、小和田先生の講演と同時にシンポジウムがありまして、御殿場市の歴史的郷土認識がかなりあったと思います。

7月17日 駿東地区中体連大会

教育長

駿東地区中体連大会については、別紙で添付しておりますが、結果について簡単に報告させていただきますと、富士岡中と南中と原里中が3つの種目で県大会へ出場を決めております。御殿場中と西中は1つずつ、残念ながら高根中は県大会への出場は無かったと報告を受けました。

7月19日 部長連絡会
部内打ち合わせ

7月20日 定例教育委員会

教育長

以上が、教育長報告になります。

議事

教育長

それでは議事に入ります。
始めに当局から一言お願いします。

教育部長

改めましてこんにちは。今年の夏は酷暑と言われておりまして、市役所の中ではエアコンを使ってなんとかなっておりますが、一步外に出ればクールビズでも対応出来ない程の暑さとなっております体調管理が大変であります。

来週 26 日には総合教育会議があります。協議案件については現在調整等色々報告をさせていただいているところでございますが、委員の皆様におかれましては教育の様々な案件において市長と直接やりとりが出来るよい機会という事で、積極的に意見交換をしていただければと思います。

また、傍聴を希望されている方がかなりの数いらっしゃるようです。

さて、本日は議案が 2 件、協議報告事項 4 件となっておりますのでよろしくお願い致します。

教育長

それでは、議事に入ります。お手元の資料 1 ページをお開きください。
この日程に沿って、進めたいと思います。

御教議第 40 号

平成 28 年度御殿場市教育委員会自己点検・評価について

教育長

それでは、御教議第 40 号「平成 28 年度御殿場市教育委員会自己点検・評価について」を議題と致します。

教育総務課長

それでは、ただ今議題となりました御教議第 40 号「平成 28 年度御殿場市教育委員会自己点検・評価」につきまして、別冊資料に基づいてご説明いたします。御殿場市教育委員会 自己点検・評価報告書（案）の 1 ページをご覧ください。

平成 19 年 6 月に、教育委員会の責任体制の明確化や体制の充実のため、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」が改正されたことに伴い、毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、報告書を作成し議会に提出し公表することが義務付けられました。この報告書を作成するにあたりましては、教育に学識を有するの方々による懇話会を 7 月 7 日に開催致しまして、様々なご意見をいただいた上で作成しております。

2 ページ目から 19 ページ目までは点検評価の方法及び、御殿場市教育委員会の自己点検評価シートとなっております。内容につきましては、6 月の定例教育委員会協議会でご説明申し上げておりますので、本日は説明を省略させていただきます。

続いて、20 ページをお願いいたします。ここからが懇話会の中で委員の方々からいただいた意見をまとめたものとなっております。

始めに教育委員会の活動についてですが、市議会において教育関係の一般質問が出された場合、定例教育委員会の中で内容等についての説明があるものの、教育委員の方々にも実際に市議会の傍聴に行って欲しい、等のご意見をいただきました。

次に、教育委員会が管理・執行する事務についてですが、就学援助の認定について民生委員との連携を再確認して欲しい、とのご要望がありました。

次に、教育委員会が管理・執行を教育長に委任する事務に関しては、心の教育を基本に「こころざし」を育む魅力ある教育の推進について、教師の多忙化問題や教師へのバックアップ体制、幼・小・中連携一貫教育に関してのご意見をいただきました。

また、生涯学習環境の充実と豊かな人づくり、地域づくりの推進では、家庭教育の部分で子どもの教育の第一義的な責任は親にあることをもっと周知させていく必要があるとのご意見をいただきました。

また、健康教育にふさわしい食習慣の育成と推進では、給食費の未納の実態とその要因についてのご質問がありました。

その他教育全般としまして、育英奨学金についても、やはり未納についてご質問がありました。

24 ページに参りまして、こちらが委員の皆様からご意見をいただいたうえで、点検・評価の総括としてまとめたものでございます。

以上が御殿場市教育委員会自己点検評価・報告書（案）の内容となります。

なお、本報告書はこの後、来月の市議会福祉文教委員会で報告させていただいた後、市のホームページで市民に公表する予定となっております。

以上、内容説明とさせていただきます。よろしくお願い致します。

教育長

ただ今、御教議第 40 号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めます。

教育長

20 ページ以降のまとめと総括を確認してもらおうという事でいいですか。

教育総務課長

そのようにお願いします。

教育部長

ご意見として、今は日帰りで新潟等に行っていておりましたが、他の市町の様子を聞くと遠方の際は一泊で行っているところもあり、夜懇話会等がある事も考えるとどうなのかということがありました。懇話会を通じて親睦を深めるという事もありますので、予算が確保出来るかは別として、どちらがよろしいか教えていただけると参考になります。

委員

今度は神奈川、その次は静岡での開催になるはずですので、泊りようが無いかと思えます。

教育部長

毎年ではなく、片道の所要時間等基準を設けて、ある程度遠方の際は泊りで行くという事を検討した方がいいでしょうか。逆に泊りとなると 2 日間とられてしまいますので、忙しいという話が出てくることもあるかと思いますが。

教育長

参加の形態は市町によってかなり違いますので、時間の都合上最後の閉めの前に帰られるところもあります。御殿場市は最後まで終わってから帰って来ているので、帰ってくるとなると確かに夜遅くなったりもします。その辺りはもし遠い所でやる事が分かれば、その時宿泊を個別に検討するという事でよろしいでしょうか。

教育部長

分かりました。予算取りの引き継ぎを行っていこうと思えます。

委員

家庭教育の部分で、子の教育について第一義的責任は親にあるという話がありましたが、社会教育課でも家庭教育に関する事業を多くやっています。しかし、そこに参加できない家庭にこそ何か問題があるのではないかと感じているのですが、とても根深い問題を抱えていて、それが小学校、中学校と進むにつれ断ち切れなく段々問題が大きくなっていくという事があります。そういう方への家庭教育支援というか、今市でも教育委員会だけでなく子育て支援課などでも行っていますが、何か追いつかない部分もあるのではないかなと感じています。

これから子ども条例を策定していく中で、その辺りも課題として考えていっていただけるといいかなと思います。文科省の研修に行かせていただくと、家庭教育支援員というような存在もありまして、その辺りも考えていく必要があるのかなと感じています。

教育長

具体的な文言でいくと、今お話があったような子ども条例の行動計画も策定しているところですので、社会総がかりとか市民総がかりという部分を崩さないで今のような意見が反映されるといいと思います。また色んなところでそのように発言をいただけるといいと思います。

教育長

それでは、他に質問も無いようですので本案を原案どおり承認する事にご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、御教議第 40 号「平成 28 年度御殿場市教育委員会自己点検・評価について」を原案どおり承認することに決しました。

御教議第 41 号 平成 28 年度就学援助について

教育長

次に、御教議第 41 号「平成 28 年度就学援助について」を議題といたします。本案については秘密会といたしますので、関係者以外は退席願います。

(秘密会)

教育長

それでは内容説明をお願いします。

学校教育課長

ただいま議題となりました、御教議第 41 号につきまして、内容説明をいたします。議案書の 3 ページをご覧ください。

(内容説明)

学校教育課副参事

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。

(内容説明)

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。

教育長

ただ今御教議第 41 号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めます。

(質疑)

教育長

それでは他に質疑も無いようですので、本案を原案どおりに承認することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議がないようですので、御教議第 41 号「平成 28 年度就学援助について」を原案どおり承認することに決しました。

その他・閉会

教育長

それでは秘密会を解き会議を続行します。
他に何かございますか。

教育長

他に無いようですので、以上をもちまして御殿場市教育委員会 7 月定例会を閉会といたします。

午後 2 時 25 分閉会

会議録署名人

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。

2 番委員 _____

3 番委員 _____